

وامامه الامير المعين لسفر الحجاز في تلك السنة ومعه عسكرة
والسقاؤون على جمالهم ويجمع لذلك اصناف الناس من رجال
ونساء ثم يطوفون بالمثل وجميع من ذكرنا معه بمدينتي
القاهرة ومصر والحداة يحدون امامهم ويكون ذلك في رجب
فعند ذلك تهيج العزمات وتنبعث الاشواق وتتحرك البواعث
ويلقى الله تعالى العزيمة على الحج في قلب من يشاء من عباده
فيأخذون في التأهب لذلك والاستعداد ثم كان سفرى من
مصر على طريق الصعيد برسم الحجاز الشريف فبت ليلة خروجى
بالرباط الذى بناه الصاحب تاج الدين ابن حناء بدير
الطين وهو رباط عظيم بناه على مفاخر عظيمة ، وآثار كريمة ،
اودعها فيه وهي قطعة من قصعة رسول الله صلعم والميل الذى

cédé de l'émir désigné pour faire cette année-là le voyage du Hidjâz. Cet émir est accompagné de ses troupes et des porteurs d'eau, montés sur leurs chameaux. Les diverses classes de la population, tant hommes que femmes, se réunissent pour cet objet; puis elles font le tour des deux villes du Caire et de Fosthâth, avec le mahmil, et tous ceux que nous avons cités. Les chameliers les précèdent, poussant de la voix leurs chameaux. Cette fête a lieu dans le mois de redjeb. A cette époque les projets prennent leur élan, les désirs sont excités et les impulsions se mettent en mouvement. Dieu jette la résolution de faire le pèlerinage dans le cœur de qui il veut, parmi ses serviteurs; et ils commencent à s'y préparer.

Je partis enfin du Caire, par le chemin du Sa'ïd, pour me rendre dans le noble Hidjâz. Je passai la nuit qui suivit mon départ à Deïr Atthîn, dans le monastère qu'a fondé le vizir Tâdj eddîn ibn Hinnâ. C'est un couvent considérable, qu'il a bâti pour y déposer de nobles ornements et d'illustres reliques, à savoir : un fragment de l'écuëlle du Prophète,